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ATA Nº 21/2012 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 21ª SESSÃO/2012 DO PLENÁRIO DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP. Aos vinte e três dias do mês 
de agosto de dois mil e doze, quinta-feira, no período das 13h30m às 17:00h, realizou-se a 21ª sessão 
plenária ordinária de 2012,  do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS-SP, em sua sede à 
Praça Antonio Prado, nº33 – 12º andar, Centro, Município de São Paulo sob a presidência do 
Conselheiro Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral. Presentes, conforme lista de presença: 
Conselheiros Titulares: Leônidas Araujo Luz, Maria de Fátima Mendonça Santos, Francis Larry de 
Santana Lisboa, Regina Hein, Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, Gil Roberto Xandó Baptista, 
Elisabeth Maria Valletta, Silvana Cappellini, Wander Mary Pereira Martins, Maria Salete Dutra da Silva 
Tomioka, Maria das Dores da Silva, Marlene Popin Velardo, e Susana Vasconcelos Dias. Conselheiros 
Suplentes: Darcy Diago Finzetto, Michelle Magari Gimenez, Demilson Oliveira dos Santos, Natanael de 
Jesus Oliveira, Wanderley Aparecido Turine, Rubens Augusto Dias Serralheiro, Karen Melchior Cunto, 
Laurinda Candido de Araújo, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro. Compõem a mesa para 
deliberação: Leônidas Araujo Luz, Maria de Fátima Mendonça Santos, Francis Larry de Santana 
Lisboa, Darcy Diago Finzetto, Regina Hein, Michelle Magari Gimenez, Demilson Oliveira dos Santos, 
Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, Gil Roberto Xandó Baptista, Elisabeth Maria Valletta, 
Silvana Cappellini, Wander Mary Pereira Martins, Maria Salete Dutra da Silva Tomioka, Maria das Dores 
da Silva, Marlene Popin Velardo, Laurinda Candido de Araujo, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro e 
Susana Vasconcelos Dias. Faltas Justificadas: Antonio Celso Pasquini, Rosiane Aparecida Matos 
Soncini, Lucia Mariano dos Santos, Maria Nazareth Cupertino (férias). Convidados: O Presidente, 
Thiago Szolnoky Barbosa Ferreira Cabral abriu a sessão agradecendo a presença de todos. 1-
Aprovação da Ata da 20ª sessão plenária: A ata foi aprovada, e será publicada, no Diário Oficial da 
Cidade. 2- Pró Memória do Conselho Diretor: 2.1-O Senhor Presidente informou que recebeu 
comunicação de SMADS que o vale transporte para os conselheiros carece de base legal, o que será 
questionado por ele frente o recurso recebido pelo programa Bolsa Família. 2.2-O Senhor Presidente 
esteve no dia 21 de agosto de 2012, na Câmara Municipal, com o Coordenador da Comissão de Defesa 
dos Direitos, Vereador Floriano Pesaro, que para análise dos trabalhos dos CRECAS seja realizado um 
seminário em vez de um grupo de trabalho. 3- Pró Memória das Comissões Temáticas: 3.1 - 
Comissão de Relações Interinstitucionais. a)-A CRI levantou alguns pontos que dificultam a análise 
dos processos de inscrição das organizações no COMAS-SP, verificando-se a necessidade de criação 
de um GT para revisar a Resolução COMAS-SP nº 528/2011. O Senhor presidente solicitou que a 
Comissão de Políticas Públicas – CPP apresente uma proposta para a formação deste Grupo de 
Trabalho. b)-Como colocar no Certificado de Inscrição no COMAS-SP as filiais existentes no município 
de São Paulo? Após debate das possibilidades foi deliberado por doze votos a um que os serviços, 
projetos e programas de cada instituição sejam colocados no verso do Certificado. c)-A Instituição cuja 
preponderância não é na área de Assistência Social, porém possui vários serviços – há necessidade da 
abrir um processo para cada serviço, ou um único processo incluindo todos os 
serviços/projetos/programas e benefícios socioassistenciais d)-Quanto à dificuldade na análise de 
balanço das organizações definiu-se por solicitar ao Conselho Regional de Contabilidade um modelo de 
balanço resumido para uso do COMAS-SP. e)-Quanto ao protocolo de inscrição na Vigilância Sanitária, 
aguarda-se resposta de SMADS ao ofício encaminhado, informando qual o posicionamento da 
Secretaria quanto à solicitação desse documento para inscrição das Instituições. O conselheiro Walter 
informou que os técnicos da COVISA se prontificaram a comparecer ao COMAS para prestar 
esclarecimentos quanto ao cadastro. f)-Reforçado pelo plenário, o procedimento de encaminhar-se para 
o “Núcleo de Regulação de Parcerias” da SMADS, os casos de organizações impedidas pela legislação 
de obter o certificado COMAS-SP. Julgamento dos Processos de Inscrição de Entidades e ou 
Organizações de Assistência Social para deliberação do Plenário. Foram analisados seis processos dos 
quais, um foi indeferido e cinco foram aprovados a saber: 

Processos Deferidos 

Protocolo Nome CNPJ Data 
Entrada no 

COMAS 

CAS 

112/2011 APAM – Associação 
Paulista Amparo a 

Mulher 

62.716.899/0001-09 10/08/2011 Centro 
Oeste 



462/2012 

SERV 

Circulo de 
Trabalhadores 
Cristãos de Vila 

Prudente 

61.876.868/0011-16 19/04/2012 Sudeste 

472/2012 Associação Amigos 
em Cristo 

03.844.029/0001-48 20/04/2012 Sudeste 

494/2012 Lar Batista de 
Crianças 

60.958.972/0001-15 24/04/2012 Centro 
Oeste 

536/2012 Instituto Anchieta 
Grajaú 

00.142.507/0001-80 26/04/2012 Sul 

Processo Indeferido: 

528/2012 Liga Paulista de 
Orientação e 

Assistência aos 
Cegos 

62.236.682/0001-93 26/04/2012 Sudeste 

3.2. - Comissão de Controle Social (CCS) do Programa Bolsa Família. A coordenadora 

informou que a Comissão recebeu a visita de dois técnicos de SMADS quando foram debatidos vários 
aspectos referentes ao Programa Bolsa Família como cadastro, o telefone 156 que presta informações 
sobre o Bolsa Família, a meta de pessoas cadastradas que foi ampliada e as carretas descentralizadas 
que em um mês cadastrou doze mil pessoas. Em outubro será apresentada uma síntese sobre o 

trabalho da comissão. 3.3 - Comissão de Finanças e Orçamento. Foram analisadas e 

complementadas a planilha de Prestação de Contas dos Relatórios da Execução Física Financeira dos 
Recursos Federais referente ao exercício de 2011 e a planilha do Plano de Ação para o Co-
financiamento do Governo Federal  Ambos aprovados pelo plenário. Secretaria Executiva deve elaborar 
a Resolução. 3.4. - Comissão de Monitoramento e Controle das Deliberações das Conferências de 
Assistência Social. 3.4.1-Aprovação do convite para divulgação da audiência pública para divulgação 
no site do COMAS e publicação no Diário Oficial da Cidade por tres dias. O convite foi apresentado e 
aprovado pelo plenário. 3.4.2-Aprovação da composição da mesa na audiência pública. Aprovada a 
seguinte composição: COMAS-SP, Ministério Público, SMADS, FAS, Presidente da Câmara, CONSEAS 
e Tribunal de Justiça do Estado. Encaminhar ofício. 3.4.3-Aprovado o envio de e-mail para os 
delegados(as) da conferência municipal e o envio de ofícios para os membros das comissões regionais 
das 31 pré-conferências, FEBAS e Secretarias que compõem o COMAS. 3.4.4-A apresentação, pelas 
comissões, do status das deliberações da conferência para aprovação do plenário foi prorrogada até 

28.08.12. 3.5 - Comissão de Políticas Públicas, Legislação, Defesa e Garantia de Direitos. A 

Coordenadoria de Proteção Social e de Proteção Social Básica de SMADS representadas por 

Maria Rita Gomes e Maria Luisa Piccinini apresentaram para a CPP, para conhecimento e 

aprovação do COMAS, o Projeto Especial “Serviço de Convivência e Fortalecimento de 

Vínculos para Crianças, Adolescentes e Jovens”, a ser implantado no Jardim Imbé. Após análise 

e declaração de voto contrário do conselheiro Francis, o projeto foi aprovado, como piloto, com 

a necessidade de avaliação trimestral. 4 – Informes: 4.1- O Senhor Presidente informou que o 

Curso de Formação para Conselheiros, a ser ministrado pelo professor Carlos Ferrari, será 

realizado às sextas-feiras, das 9 às 17 horas, de 31/08/12 até 05/10/12.Local: SPASO. 4.2-A 

vice-presidente Senhora Elisabeth propôs que todos os relatórios oriundos das visitas aos 

albergues sejam enviados para CAS e CRAS, o que foi aprovado pelo Conselho. Após, atuação 

de SMADS, retornar com outra visita para verificar as providências tomadas. 4.3-O COMAS-

SP será representado na Reunião Descentralizada e Ampliada do CONSEAS/SP, a ser realizada 

dias 4 e 5 de setembro em São José do Rio Preto, pelo conselheiro Demilson Oliveira dos 

Santos, representando a sociedade civil e pela conselheira Elisabeth Maria Valletta, 

representando o poder público. Não havendo mais informes, o Conselheiro Presidente, Thiago 

Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, encerrou a reunião, cuja ata foi elaborada por mim, Maria 

Salete Dutra da Silva Tomioka, Primeira Secretária, que, após aprovação, será publicada no 

Diário Oficial da Cidade. 



 


